

qu'on vient le chercher à 46 ans pour succéder à von Langgenbeck, à Berlin. Depuis lors et graduellement il devient le grand maître de la chirurgie allemande. Il eut des rivaux de grande valeur Miekulicz, von Bruns, Trendelenburg - qui jusqu'à la fin restèrent ses collaborateurs et ses amis. Quelque chose de particulier se détache de cette carrière si bien remplie. Von Bergmann ne fut pas seulement un brillant opérateur, il fut un chirurgien dans la plus grande, la plus large acception du mot. Diagnosticien d'une grande précision et chirurgien par vocation, la médecine lui était aussi familière, doublé qu'il était d'un physiologiste émérite et d'un pathologiste de valeur. D'une activité scientifique énorme, ses publications médicales sont nombreuses et touchent non-seulement à la chirurgie, mais aussi à la pathologie générale.

Tous ses anciens élèves aimeront à se rappeler avec quelle aisance le maître donnait ses cliniques et avec quelle facilité il tenait leur attention. Au professeur Bier échoue une succession de première valeur ; nous ne doutons pas que le jeune maître ne sache maintenir la renommée de l'École de Berlin au premier rang.

\* \*

La Société Médicale de Berlin a repris ses séances, toujours suivies par une foule de médecins, dont le chiffre atteint jusqu'à 300 et parfois davantage. C'est vraiment un beau spectacle que de voir cette immense salle bondée.

\* \*

L'on a ouvert à l'université de Berlin un Bureau de Renseignements, où l'on fournit tous les renseignements aux médecins venant à Berlin dans un but d'étude. C'est là une amélioration qui aidera à conserver à Berlin la faveur des médecins étrangers.

\* \*

La Haute Cour de l'Empire vient de rendre un jugement important, qui est loin de rencontrer une approbation unanime : à-savoir : qu'il est illégal pour les médecins d'une localité de s'unir et fixer un tarif pour honoraires professionnels. La cour se plaça à ce point de vue élevé que les médecins étaient animés du désir de soulager leurs semblables et ne s'attendaient pas à être rémunérés pour la valeur vraie de leurs services ; et qu'ainsi donc reconnaître un tarif serait amoindrir leur dignité. (!..?)

Le Prof. Neisser l'éminent syphiligraphie, est parti à Batavia pour poursuivre des expériences sur la syphilis. Les singes y abondent et serviront de sujets d'expérimentation.

Koch continue ses travaux importants en Afrique sur la maladie du sommeil et les trypanosomes. Ses travaux actuels ajouteront encore sans doute à nos connaissances actuelles de la pathogénie de certaines maladies infectieuses.

Pour reconnaître le mérite du savant, on vient d'organiser un comité national sous la présidence du Ministre d'Etat Prussien pour assembler les fonds nécessaires à l'établissement d'un Institut Koch, semblable à l'Institut Pasteur et l'Institut Lister, et qui sera destiné aux recherches contre les maladies infectieuses et plus spécialement contre la tuberculose et le bac. de Koch.

\* \*

L'Institut Pathologique de Leipsich continue à augmenter son influence depuis qu'elle occupe ses nouveaux quartiers, si spacieux et emménagés dans les derniers perfectionnements. Les collections de son Musée, à bon droit fameux, possèdent près de 6000 spécimens. On fait à l'Institut plus de 1000 autopsies par année. Les 28,000 autopsies de Rokitansky seront dépassées avant qu'il ne soit longtemps.

\* \*

La ville de Dusseldorf sur le Rhin, vient de fonder à ses frais une " Académie de Médecine Pratique," école libre destinée à l'enseignement avancé de la médecine. Médecine, chirurgie, gynécologie et obstétrique, électro et hydro-thérapie oto-rhino-laryngologie, maladies infectieuses, ... tous les départements y sont en activité. Quelques 800 lits sont affectés aux différents services. Les laboratoires sont installés avec tout ce que la science a trouvé de plus perfectionné. Rien n'a été ménagé : c'est donc dire que l'École, dont les Professeurs sont parmi les plus distingués de l'Allemagne, commande dès son début une grande réputation.

\* \*

Au Congrès des Neurologistes allemands tenu à Dresde, Krause, de Berlin, fit part de résultats très encourageants consécutifs à opérations craniennes pour épilepsie jacksonienne. L'expérience lui a appris que la cicatrization post-opératoire ne donne pas lieu aux